



ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

FRANQUEO CONCERTADO

Precios de suscripción:  
En Cáceres . . . . 1'00 Pta. trimestre  
Para fuera . . . . 1'25 » »

No se devuelven los originales  
y de los publicados responden sus  
autores

Toda la correspondencia  
se dirigirá a la Casa del Pueblo  
Olmo, núm. 9

Anuncios a precios convencionales  
—  
Los pagos serán adelantados

# GRAN ACTO DE AFIRMACION SOCIALISTA

## Trabajadores de Extremadura:

Por toda España se va esparciendo la voz de los partidos políticos, que exponen por conducto de sus representantes más autorizados sus ideales, sus sistemas de Gobierno y sus opiniones respecto a la situación actual de España.

No puede faltar en el ámbito nacional la voz de los trabajadores, que son la mayoría de la masa ciudadana y a los que afectan más de cerca las condiciones en que se desenvuelve la vida española, bajo el dominio preponderante en la Gobernación del País de los elementos retrógrados del capitalismo, que

supieron y pudieron por desidia de los ciudadanos apoderarse de todos los resortes del Poder de la República, para invalidar las conquistas democráticas consignadas en la Constitución.

Para que se oiga la voz de los trabajadores y de los ciudadanos de limpia historia y de recta conducta política y social, la Casa del Pueblo de Cáceres, la Federación Provincial Obrera y la Agrupación y Juventud Socialista de esta capital, han organizado un acto público de afirmación socialista, que tendrá lugar en la Plaza de Toros de Cáceres,

## El Domingo 4 de Agosto

— A LAS NUEVE DE LA MAÑANA —

en el que intervendrán los oradores siguientes:

**Julia Alvarez** Abogado de la Federación de Trabajadores de la Tierra

**Antonio Acuña** Diputado a Cortes por Málaga

**Lucio Martínez Gil** Diputado a Cortes por Madrid

**Manuel Cordero** De la Unión General de Trabajadores

**Juan Simeón Vidarte** Diputado a Cortes por Badajoz y de la Ejecutiva del Partido Socialista

**Antonio Canales** que presidirá

La Comisión organizadora, para el mayor éxito del acto, ha dispuesto la instalación de altavoces en el local, y para la mejor organización ha acordado que la entrada sea con localidad individual, admitiéndose un donativo de 0'30 pta. por cada localidad que se solicite.

A todos los ciudadanos, y principalmente a los trabajadores de la industria y del campo, sobre todo a estos últimos, les interesa recoger las orientaciones que serán expuestas por los oradores, sobre los

múltiples problemas de aparcerías, arrendamientos rústicos y braceros agricultores.

A todos los invitamos, pues el Partido Socialista, más que ningún otro partido, está interesado en que su voz sobre estos problemas sea escuchada por cuantos viven de su propio esfuerzo y son víctimas de los egoísmos de los grandes terratenientes que han logrado impedir o anular las ventajas económicas que la República había concedido a los productores españoles.

LA COMISIÓN ORGANIZADORA.

## Más fábulas morales sin moraleja

Llegó, a fuerza de arrastrarse, una babosa a un tallo de dalia. En lo alto vio cómo se balanceaban al viento cuatro hermosas flores de color escarlata y de rizados pétalos simétricamente colocados, en torno a un centro cuajado de perfumado polen.

Contempló un momento, el feo animalillo, las flores y sintió envidia de su color, perfume y belleza. No podía roer sus hojas, ni cortar su tallo, ni destruir su raíz; pero llenó lo que pudo de baba.

Creendo haber demostrado así su poder y valía, alejóse como había venido, arrastrándose, trepando sobre piedras y hierbas, dejando por todas partes el rastro viscoso de su sucia baba, hasta que una cigüeña, mata alimañas, la devoró.

## La vivienda explotada

Ningún animal construye su vivienda para que la ocupe otro, excepto el hombre, que lo hace para vivir sin trabajar.

Sin embargo, yo conocí una urraca que hizo su nido de palitos, barro y pajas en el centro de un enorme zarzal; pero al poco tiempo, después de criar cuatro hijuelos, lo ocupó una gran rata que parió allí diez ratitas que no logró ver criadas porque un muchacho las ahuyentó a cantazos.

Después de la rata, una colonia de avispas ocupó el nido y luego instaláronse allí unas pequeñas hormigas, cazadoras de larvas y pulgones. Ninguno de estos huéspedes pagó alquiler a la urraca.

Las inclemencias del tiempo destruyeron el nido y sus restos cayeron y se sepultaron entre la hojarasca, igual que esas ciudades antiguas cuyas rui-

## Relojes económicos

Gran taller de composturas  
Gafas y lentes de todas clases

## Relojería de Alvarez

Moret, 14 — Cáceres

nas aparecen sepultadas entre las arenas del desierto.

La diferencia entre nidos y ciudades consiste en que el primer habitador de la vivienda animal, es el animal constructor y esto raramente sucede entre los hombres constructores de las ciudades.

## El cuco alaba al buho

En el bosque se levantó un clamoreo espantoso contra el cuco que invadía las viviendas de las demás aves, ponía en ellas sus huevos, y luego de este engaño, obligaba a algunas infelices aves a que le sostuviesen sus hijos, despeñando o encanijando a los propios por privarles del alimento que en demasía se comían los pequeños cucos.

El señor Cuco no podía asomarse a un claro del bosque. En cuanto lo hacía, se amotinaba el pueblo de los pájaros y lo perseguían, picoteaban, abucheaban y aturdían.

Se hubiera quejado de buena gana a las águilas reales; pero ¡volaban tan altas! Un anochecer vió sobre un alto peñasal la siniestra silueta del buho.

Acercóse, y como no se atrevía a decirle:—Defiende mis trapacerías, injusticias, y holganzas, empezó a adularle.

—Yo te saludo, gran Buho. Eres la más eminente y grandiosa personalidad del bosque. Por tí existe és e y viven felices en él todas las aves. Tu autoridad mantiene el orden y hace que nazcan las plantas, maduren los frutos y se llenen de flores los prados.

Tus enemigos son los míos. El ruiseñor que interrumpe el silencio de la noche con sus cánticos; el mirlo que silba entre los zarzales en las horas de la siesta; los gorriones bullangueros, la alondra trinaradora, los jilgueros, verdaderos, carbonerillos y pinzones, siempre inquietos y piadores. ¡Exterminalos, gran buho!, y la paz será completa en el bosque.

No contestó el buho al discurso del Cuco. Lanzó su bujido y voló, como él sabe hacerlo, sin meter

ruido, en busca de una presa.

Momentos después un chillido de muerte hizo enmudecer a la población del bosque, y hasta el Cuco cesó en su monótono canto ocultándose medroso.

T. Lucas García

## Farmacia y Droguería

DE

## Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industria.

Plaza Mayor, 40

Gabriel y Galán, 2

Teléfono 245 - CACERES

## Un homenaje

El Ateneo de Cáceres nos envía para su publicación una nota sobre el homenaje que se va a hacer a don Pedro Romero Mendoza, escritor, hijo de Cáceres, que acaba de obtener un premio por un trabajo literario sobre Lope de Vega. El carácter de nuestro semanario, que es de los trabajadores y sólo para la defensa de sus derechos, ideales y organización sindical, nos impide consagrar espacio mayor a estos asuntos. Para adherirnos a todos los homenajes que se proyecten y alegrarnos con la exaltación y triunfo de las individualidades, nos basta que éstas sean honradas y no enemigas de los trabajadores ni de sus organizaciones políticas y sindicales.

No sabemos que éste sea el caso de don Pedro Romero Mendoza, al que felicitamos y para cuyo homenaje se ha iniciado una suscripción con cuota mínima de 5 pesetas. Las adhesiones y detalles, al Ateneo.

## El Mercantil

Café-Bar-Restaurant

El mejor local de Cáceres. Calefacción central.—Servicio esmerado de Restaurant.—Se sirven Bodas y Banquetes.—Café exprés

San Juan, 29 Teléfono 360

## La Juventud y la Paz

Por primera vez desde su fundación en 1925, el Comité de Inteligencia de las grandes Asociaciones internacionales, que trabajan por la educación de la juventud en el espíritu de la paz, se ha reunido en Gibraltar el día 8 de Julio.

El objeto principal de este comité es ayudar a los cambios de impresiones entre sus miembros, favorecer los estudios en común y sugerir los medios prácticos de redactar los acuerdos que se tomen.

Entre los asuntos tratados, figura la extensión de sus relaciones hacia el Próximo y el Extremo Oriente. Ha decidido, en efecto, organizar una encuesta sobre la actividad de las asociaciones internacionales en aquellos países, especialmente por lo que respecta al enlace entre dichas asociaciones y los medios de acción de que disponen. Ha considerado la posibilidad de invitar a que asistan a sus reuniones representantes de las organizaciones orientales y de desarrollar en los países de Oriente sus relaciones con las Comisiones nacionales de Cooperación Intelectual, en particular en China, en la India y en el Japón.

El Comité de Inteligencia pasó luego a discutir los medios de perfeccionar su colaboración con la Sociedad de Naciones, la Organización de Cooperación Intelectual y la Oficina Internacional del Trabajo.

También examinó el problema del paro en la juventud, sobre la base de la Memoria que sobre este mismo tema envió a la última sesión de la Conferencia Internacional del Trabajo.

Los representantes de este organismo, han dado cuenta del resultado de esta intervención, resultado altamente apreciable, puesto que dió lugar a las recomendaciones que votó la Conferencia.

Lea Ud. "Unión y Trabajo,"

PERIÓDICO SEMANAL

## Agrupación Socialista de Cáceres

Junta general

Por la presente, se convoca a los afiliados a la Agrupación Socialista, para celebrar Junta general ordinaria, el sábado 10 del actual, en su domicilio social (Casa del Pueblo).

La hora fijada para la Junta, es la de las ocho y media de la noche en primera convocatoria, y a las nueve en segunda, si no hubiere número suficiente en la primera.

Se resolverá sobre los siguientes asuntos:

Acta de la última Junta celebrada.

Correspondencia y documentos de la Agrupación.

Gestión de los Concejales.

Gestión de los Diputados.

Proposiciones.

Ruegos y preguntas.

Elección de los cargos que procedan.

Se encarece la asistencia, provistos de carnet de afiliado.

Cáceres, 2 de Agosto de 1935.

EL COMITÉ

## MINUCIAS

Al fin tenemos la piadosa y clerical satisfacción, de que se vaya seleccionando el paro obrero. Por una parte, la feliz iniciativa del voluntariado, absorberá una buena porción de ese largo millón de hombres que tienen donde emplear sus brazos, aunque sólo sea a cambio de uno de esos ruines salarios tan en boga en estos benditos tiempos, de hambre para hoy, para mañana y para pasado... Somos unos cuantos los que andamos azacaneados averiguando dónde se encuentran los centros de reclutación de voluntarios. Nos han dicho que se han inscrito ya tantos, que va a sernos muy difícil la admisión. Ahora, que no cejamos. Bien es verdad que varios de nosotros, dejaremos mujer e hijos, pero no importa. Quizás ahorraremos algún dinerillo y tendremos para enviárselo de vez en cuando algún *tente en pie*. Además, esto de la subsistencia de los familiares, no nos preocupa lo más mínimo. Somos excelentes católicos, y como tales, hemos leído en el

papel de la parroquia, esa sublime parábola del ángel a quien Dios nuestro señor mandó a la tierra a por mi alma; y se compadeció, viendo que era la de una viuda que dejaba en el mayor desamparo a seis u ocho pequeñuelos; y se volvió al cielo sin ella. Viendo nuestro señor la poca confianza que aquel ángel tenía en su poder, montó suavemente en cólera y lo mandó que fuese al fondo del mar y le trajese una de las chinias que allí hay. Obediente el ángel, realizó lo ordenado. Dios le indicó entonces que partiese la piedra. Partida ésta, observaron que en el interior de la misma se movía un gusanillo. Nuestro señor apabulló la duda de aquel angelote, afirmándole que quien subvenía a las necesidades de aquel gusanillo en el interior de la piedra, atendería y cuidaría debidamente de aquellos huerfanitos. Convencido el ángel, descendió nuevamente y llevóse con él el alma de la viuda, dejando el cuerpo, carroñavil y nauseabundo, que fuese regado con las copiosas lágrimas de los desamparados pequeñuelos, que ya tenía lo suyo con la protección al ángel ofrecida...

Ya véis, queridos compañeros, cómo no hay necesidad de preocuparnos por pequeñeces. Las teorías católicas, apostólicas y romanas, todo lo resuelven maravillosamente.

PIO-NERO

## UNO Y OTRO

# ¡Los hay inocentes!

Don Indalecio Valiente debiera llamarse don Inocencio Valiente, y verán ustedes por qué:

En «Heraldo de Madrid» publica este señor una carta en la que protesta, respetuosamente, ante el Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación de que aguardasen la entrada del nuevo Obispo de Coria, *reverentemente, para rendir pleitesía y depositar un ósculo de unción religiosa en el anillo pastoral*, todas las autoridades civiles y militares, locales y provinciales de Cáceres.

Habla también del Ministro que ofreció su cargo a la Virgen de su pueblo (Imanes de Casanueva!) y de que en sus coches oficiales recorriesen 140 kilómetros *para hacer pública demostración de la supremacía del Poder de la Iglesia sobre el Poder Civil, vulnerando con ello, abiertamente, los más firmes postulados de nuestro Código fundamental*, porque el artículo 26 está vigente!

«Y son estos mismos elementos, señor Ministro de la Gobernación, los que nos llaman a los hombres de izquierda perturbadores del orden social y violadores de las leyes»...—añade el señor Valiente.

No salimos de nuestro asombro. ¿Es que ahora se entera don Indalecio de que gobiernan las derechas, que las derechas son la Iglesia, Aristocracia, Alta Milicia, Terratenientes, Comercio sin control, Rentistas, y otra porción de personajes que desde que en noviembre ganaron las elecciones suspendieron—con razón y sin ella—las garantías Constitucionales y así siguen gobernando, sólo (¿) con la gracia de Dios, que les basta?

¿Se olvida el señor Valiente de que él mismo votó a las derechas al ir a las elecciones, unido al conglomerado antimarxista? ¿De qué se queja? ¿De que los bárbaros ya no sean los bárbaros? ¿De que haya prisioneros bere-

beres después de la victoria de Covadonga?

Por otra parte, ¿qué de particular ni de oficial tiene que se rinda pleitesía o cortesía (que en republicanos auténticos no quiere decir vasallaje) a un obispo y hasta se le dé un ósculo en el anillo?

Figurémonos que este obispo—que es fraile agustino, según dice el señor Valiente—se afiliase al partido socialista y que el partido socialista le quisiera y admitiese—el primero que le iba a dar un ósculo era el que escribe estas líneas, porque daba tan alto ejemplo de cristiano amor y fervor por la causa de los pobres.

Además, ¿qué sabe el señor don Indalecio Valiente si este buen fraile, que llega a obispo, viene en son de paz y la emprende a pastoral limpia con los pseudo-cristianos y malos católicos que por aquí se estilan dejándonos en paz a los herejes que nos condenamos por nuestro gusto y a sabiendas?

No le dé vueltas a las cosas de la República el Sr. Valiente. A la República se le da un sentido u otro. Por ahora en España no hay más que socialismo o derechismo. El primero es orden y el segundo es orden, sólo que distintos.

Entre estos órdenes hay que elegir. El Orden sagrado no se va a meter ni con unos ni con otros, por eso es sagrado. ¿No ve usted, amigo, cómo «El Debate», «Ya», «Gracia y Justicia» y hasta «Extremadura», ¡tan católicos!, dejaron el lenguaje de calumnias e insultos contra todos los hombres de izquierda?

Sinceramente creemos que el nuevo pastor de la diócesis de Coria no es antirrepublicano, cuando así le reciben las autoridades republicanas, y aunque no va a ser laico, al menos tolerará que el señor Valiente y yo lo sigamos siendo, que ya es bastante. Y si no lo tolera, que aguante, no va poder cambiarnos. Al menos a mí.

R. QUE R.

JAVIER FOTÓGRAFO

TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

Artículos Kodak

Trabajos para aficionados

Pablo Iglesias, 12 Cáceres

## Actos civiles

### CACERES

El día 2 del corriente, se ha verificado el entierro civil del que fué nuestro estimado camarada, Rafael García Polo, de la Sociedad de Agricultores.

A su desconsolada familia, acompañamos en su dolor.

### ALISEDA

El sábado, día 13 del corriente, a las seis de la tarde, tuvo lugar en el Juzgado Municipal de esta villa, la inscripción en el registro civil, de la niña Libertad, hija de nuestros compañeros Benito Cano y Belén Camberos, siendo apadrinada por el compañero Eustaquio Martín, asistiendo al acto, por invitación, numerosos compañeros, a quienes después del acto les fué servido por el compañero José Cantero, en el Bar de su propiedad, vinos, pastas y dulces, existiendo con tal motivo, gran cordialidad y camaradería entre todos los asistentes.

Con tal motivo, deseamos salud prolongada a todos los asistentes y muy especialmente a la niña Libertad y a sus padres.

Nicolás Pajares.

## Anuncio

Se pone en conocimiento del público, que en la Secretaría de este Excelentísimo Ayuntamiento se encuentra expuesto el pliego de condiciones para la construcción de efectos para el servicio de limpieza pública; admitiéndose proposiciones en esta Secretaría durante el plazo de diez días.

Cáceres 1.º de Agosto de 1935.—El Alcalde, Antonio Silva.

## La Abacería «SAN ANDRES»

Pone en conocimiento del público y de sus clientes, que desde esta fecha encontrarán ventajas en todos SUS ARTICULOS EN GENERAL

¡No confundirse! Abacería «SAN ANDRES»  
(Aldea Moret) Cáceres

## Nosotros no vamos

La Comisión Organizadora de la Becerrada Mercantil, ha tenido la atención de enviarnos cuatro pases de favor para la fiesta del día 4 de Agosto. Es criterio del Comité de la Federación Local Obrera de Cáceres, que nuestros redactores no admitan pases de favor para ninguna fiesta, excepto aquellas de carácter cultural. Lo agradecemos y sentimos y que se diviertan los que con estas cosas se divierten.

## Vida obrera

### Metalúrgicos y similares

Han sido bajas en esta Sección, Diego Bravo y Enrique Pasán; este último, con débito de 30 cupones.

La Directiva

### Sociedad de Pintores y Similares

Pone en conocimiento de todos los compañeros para que pasen por esta Secretaría el día 8 del mes actual, de ocho a nueve de la noche para recoger los cupones del tercer trimestre del año en curso. Se ruega la puntualidad.

LA DIRECTIVA

### Sindicato minero

Este sindicato cita para el jueves día 8, a las ocho de la noche a los compañeros Alfonso Cruz, Presidente; Antonio Manzano, Vocal; Valentín Roso, Vocal; Isidro García, Tesorero.

La Directiva

### Obreros Panaderos

Por la presente se cita al compañero Tomás Hur-

tado para que se presente el miércoles día 7, a las ocho de la noche, en la Secretaría, rogándoles la puntual asistencia por ser asunto de interés a resolver.

La Directiva

### Sociedad de Obreros y Obreras de la Aguja

Se convoca a las asociadas a Junta general ordinaria, para el lunes, día 5 del actual, a las ocho y media de la noche en primera convocatoria, y a las nueve en segunda; rogando la puntual asistencia a todos los asociados, por tener que tratar asuntos de gran interés para la organización.

La Directiva

### Sociedad de Peones en General

Esta Sección pone en conocimiento de sus afiliados, que los visitadores son los siguientes:

Santa María: Efectivo, Joaquín Rubio, Cuesta Aguas-Vivas, número 10; suplente, Leopoldo Parras, Tenerías Bajas, 20.

Santiago: Efectivo, Alejandro Bravo, Canterías, 27; suplente, Francisco Criado, Sandes, 25.

San Juan: Efectivo, Andrés Espada, Holguín, 1; su plente, José Carrala, San Justo, 4.

San Mateo: Efectivo, Antonio Carrero, Consolación, 11; suplente, Marcelo Merino, Consolación, 6.

La Directiva

### Obreros de fomento y similares

Se cita a todos los compañeros, a Junta general ordinaria para el viernes 9 de Agosto de 1935, a las ocho en primera, y a las ocho y media en segunda.

La Directiva.

## JOSÉ LÓPEZ CUELLO

Ebanista-Carpintero

TALLER:

CALLE CORNUDILLA

CACERES

Suscríbese a UNIÓN Y TRABAJO

## Libros de Tomás Lucas García

*Escuela es amor.* Novela pedagógico-social, 450 páginas, encuadernada, 7'50 pesetas.

*Los Cristianos contra el César.* Reconstrucción histórica de los primeros tiempos del Cristianismo, profusamente ilustrada por el autor; 2 pesetas.

*La Enseñanza Graduada del Dibujo.* 2'50 pesetas.

Pedidos: IMPRENTA MODERNA.—Cáceres.

## ¡Labradores! ¡Ganaderos!

Moled los piensos para vuestros ganados, en el Molino de

## Jacinto Herrero

Taller Mecánico

VENTA DE HARINAS

Carretera de Medellín

(Junto a la Estación Férrea)

## Correspondencia administrativa

MALPARTIDA DE CACERES.—Juventud Socialista, abona 3'75 ptas. del 2.º, 3.º y 4.º trimestres de 1935.

BROZAS.—La Sociedad «Unión y Trabajo», abona 13 ptas. de los años 1934 y 1935.

TORREJONCILLO.—Claudio Moreno, recibidas 2'50, del primer semestre de 1935.

MADROÑERA.—Antonio García, abona 10 pesetas y tiene liquidado hasta el 4.º trimestre de 1935.

PORTAJE.—Casto Díaz, abona 1'25 del 2.º trimestre de 1935.

Se recomienda a nuestros colaboradores, sean cortos en sus trabajos, pues de otra manera, nos veremos precisados a no publicarlos, dado lo pequeño de nuestro semanario

CACERES

= Imprenta Moderna =